

Förderverein der Gehörlosen/Hörbehinderten e.V.
Postfach 4 06 42, 10063 Berlin

Abschlussbericht über das XXVI. Seniorentreffen der Gehörlosen/Hörbehinderten in Binz/Rügen vom 19. Oktober - 23. Oktober 2025

Zum XXVI. Seniorentreffen in Binz/Rügen sind 174 Teilnehmerinnen/Teilnehmer einschließlich Referenten und das Team des Fördervereins der Gehörlosen/Hörbehinderten e.V. aus ganz Deutschland nach Binz/Rügen angereist. Das Team für die Durchführung des XXVI. Seniorentreffen der Gehörlosen reiste schon am 18.10.2025 in Binz/Rügen an.

Es gab verschiedene interessante Vorträge, Gesundheits- und Bewegungsangebote, kulturelle Beiträge und Angebote für Freizeitaktivitäten.

Nach dem gemeinsamen Abendessen im Restaurant Hiddensee, erfolgte die herzliche Begrüßung der anwesenden Teilnehmer durch den 1. Vorsitzenden des Fördervereins der Gehörlosen/Hörbehinderten e.V., Herr Martin Domke und der Seniorenbeauftragte Frau Marina Dettmer. Danach Begrüßung durch den Moderator und allseits beliebten Marcus Willam, Vorstellung des Seniorenteams, das Programm für die kommenden Tage sowie das Abendprogramm.

Auch auf die vielen Fragen der Senioren wurde eingegangen und auch beantwortet.

Im Frühprogramm bestand die Möglichkeit an den Gesundheits- und Bewegungsangebote wie Wassertreten an der Ostsee, Qigong, Stuhlgymnastik teilzunehmen, sowie Salsa am späten Nachmittag. Aquagymnastik konnte nicht angeboten werden, da das Schwimmbad erst ab 10:00 Uhr öffnete.

Im Abendprogramm traten zwei Damen „Pinky und Nicole“ mit verschiedenen Sketchen auf.

Es wurden viele interessante Vorträge mit Workshop und Austausch mit folgenden Referenten angeboten:

Knut Dümichen: „Barrierefreier Notruf für Gehörlose“

Jens Langhof: „Patientenverfügung & Vorsorgevollmacht“

Dr. Anja Schneider: „Diabetes mellitus im Alter“ und „Hypertonie“ (Bluthochdruck)

Anton Schneid: „Erbrecht“ und „Testament“

Mit den anwesenden Teilnehmern wurde am Mittwochabend ein Gruppenfoto gemacht. Danach zeigte Marina eine Fotovorführung der Seniorenbildungstreffen von 1999-2024. Unser Teammitglied Heidi verabschiedeten sich emotional bei den anwesenden Senioren für die schöne gemeinsame Zeit bei den Seniorentreffen. Sie möchte jetzt mehr Zeit mit ihrer Familie und ihrem Hund „Buddy“ verbringen. Herr Domke und Herr Müller lobten Heidi herzlich für ihren unermüdlichen Einsatz und Zusammenarbeit im Seniorenteam. Mit einem „Präsentkorb“ überraschten sie Heidi und sprachen ihr Dank und Anerkennung aus.

Am Donnerstag traten wir die Heimreise an, mit vielen neuen Erfahrungen/Erlebnissen, die wir gerne weitergeben. Es war wieder ein gelungenes Seniorentreffen für unsere Gehörlosen/Hörbehinderten.

„Auf Wiedersehen“ bis nächstes Jahr beim XXVII. Seniorentreffen der Gehörlosen/Hörbehinderten in Kassel Wilhelmshöhe vom 27. September – 01. Oktober 2026

Wir freuen uns immer auf ein Wiedersehen mit bekannten Gesichtern und auch auf neue Gesichter.